

Dispensé de timbrage

TARBES PPDC



Déposé le :

Mensuel édité par l'Association de Diffusion de la Presse Démocratique des Nouvelles de la Bigorre Prix 1 € ●Juin 2014 - N° 289 **Journal des communistes des Hautes-Pyrénées**



Un chantier à Gauche

Interview

Questions à Hervé Buffat

Suite édito

Élections

Rappel - Résultats des élections

Capvern retour aux sources

р3

p 2

Société

Maintien de la maternité de Lourdes

Le racisme banalisé p 4

Société Vie du Parti p 5

Politique et Culture

Fête de l'Humanité 65

Libérer l'info des gardiens de la pensée unique

Devoirs de vacances p 6

es résultats du scrutin Européen du 25 mai dernier, sont révélateurs de la violence de la crise politique que traverse notre pays depuis plusieurs années.

Avec moins de 15 % des voix, plus mauvais score depuis 1979, le PS et ses alliés, s'écroulent. Comment s'en étonner ? L'entêtement à poursuivre une politique d'austérité en France, pourtant déjà lourdement désavouée, le soutien indéfectible à l'orientation ultralibérale de l'Europe sont les raisons de ce nouveau désaveu.

De même qu'au soir des municipales, le gouvernement s'obstine et n'entend pas infléchir sa politique, au contraire il va l'accélérer.

Comme annoncé, le FN sort grand vainqueur de ces élections avec un quart des suffrages, son meilleur score jamais recueilli. Il est en tête dans 71 départements et obtient 24 élus (es). Il confirme ainsi son installation durable dans le paysage politique. Mais comment s'en étonner? Le profond désarroi des classes populaires confrontées à une politique qui les ignore et qui les fragilise, le discrédit croissant des partis politiques dominants, alimenté par les affaires et une Europe technocrate qui avance sans les peuples, a constitué son terreau.

L'Ump, arrive en 2^e position avec 20 %, en deçà de ses espoirs, soulevés par son succès aux Municipales.

Le mécontentement devant la politique menée par N. Sarkozy, puis par F. Hollande, ne profite pas au Front de Gauche. Il maintient ses positions avec 6,44 % (6,19 % en 2009) et 4 élus dont un divers Gauche en outre mer. Ces résultats ne permettent pas de relever le défi d'une voie alternative majoritaire à Gauche. Au niveau Européen, les partis d'extrême droite progressent et arrivent en tête dans trois pays. Malgré cette sombre dérive, le remarquable score de Sirysa, en Grèce (26,51 % et 7 sièges) mais aussi avec des résultats en progression en Irlande, au Pays-Bas, en Espagne, des partis et coalitions anti austérité, permettent à la Gauche

unitaire Européenne (GUE) de marquer des points. Son groupe passant de 35 à 47 élus et sera désormais un outil plus puissant au service des luttes et de l'Europe des peuples.

Quant aux Verts, ils perdent du terrain avec près de 9 % et la moitié de leurs voix par rapport à 2009; de son coté l'extrême Gauche (NPA + LO) reflue nettement passant de 6.20 % à 1,30 %.

Enfin l'abstention, même légèrement moindre que redoutée, demeure massive, prés de 58 % des Français n'ont pas jugé utile d'aller voter. Ce sont les foyers les plus modestes qui ont boudé les urnes (68 % parmi les employés et 65 % parmi les ouvriers).

Ces résultats sont sans appel et constituent une nouvelle alerte, la Gauche sort affaiblie de ce scrutin.

Entre une droite engluée dans les affaires, qui ne rêve qu'à l'échéance 2017, une majorité gouvernementale qui s'entête et ignore les désaveux électoraux successifs et une extrême droite qui se nourrit de cette crise politique profonde, La Gauche a un chantier à ouvrir dans l'urgence.

Suite page 2

Hervé Buffat

Questions à Hervé Buffat

secrétaire départemental du PCF

N de Bgre: Nous sortons de deux scrutins attestant d'une aggravation de la crise politique. On y retrouve des constantes: une abstention massive de l'électorat de gauche qui profite à la droite, conduit à une explosion des scores du FN tandis que le FDG progressant très légèrement, n'apparaît pas comme une alternative à la sanction du pouvoir socialiste. Qu'en est-il de la situation propre des Hautes Pyrénées? Des points d'appui potentiels pour l'avenir?

H.B. Une abstention qui touche près de 6 électeurs sur 10, un score historique du FN, sont en soi les signes d'une grave crise politique. Notre département n'a pas été épargné par ce séisme. Le PS, à la différence du national, demeure à peu près sur le même étiage qu'en 2009, L'Ump perd près de 7 points et 4 364 voix, le FN en est bénéficiaire, il passe de 4,52 % à 20,29 % et gagne 12 727 voix,

ce qui est énorme. Comme sur le plan national, les Verts régressent fortement, ainsi que l'extrême Gauche, singulièrement le NPA. Dans ce contexte, le F de G résiste mieux en améliorant sensiblement son score: 12.19 % au lieu de 11,25 % il gagne 1 128 voix. Pour la majorité des villes et gros villages, et notamment dans les municipalités gérées par un maire Communiste, le F de G préserve, voire améliore sensiblement ses positions. le rappelle enfin que les Hautes-Pyrénées obtiennent le 2º score national après la Seine Saint-Denis, Sans bien sûr « sauter au plafond » ces résultats indiquent qu'un réel potentiel existe, dans notre département mais un grand travail de rassemblement est devant nous et le pense que notre Parti a les capacités d'être l'élément moteur de cette dynamique nécessaire et salvatrice pour un Front de Gauche à l'offensive.

N de Bgre: Aujourd'hui les médias réduisent déjà la prochaine présidentielle à un tripartisme PS/Ump et FN excluant toute rupture avec les politiques austéritaires. Le Pcf ne se résolvant à cette impasse mortifère, il propose d'engager un processus de rassemblement «inédit» en vue de travailler à la convergence des forces politiques, sociales, citoyennes autour d'un projet d'alternative à gauche. Il souhaite que le F de G soit aussi utile à favoriser cette dynamique. Selon toi, quels efforts militants nous devons déployer dans la période pour avancer dans ce sens ?

H.B.: Depuis longtemps, les médias s'efforcent à réduire le débat autour d'une bipolarisation politique. Hier PS/droite, aujourd'hui PS/FN ou Droite/FN. Hier comme aujourd'hui, le Pcf ne se résoud pas à cette équation funeste. Depuis 2009, il incarne avec le Front de Gauche cette alternative à Gauche en rupture avec les politiques d'austérité. Reste que les dernières élections ne permettent pas de dire que cette dynamique est à la hauteur des attentes populaires. Il faut donc réfléchir à ouvrir le champ des convergences à des forces progressistes, politiques, sociales. Le Front de Gauche, peut effectivement être l'outil de ce rassemblement.

N. de Bgre: Une conférence nationale du Pcf est prévue pour novembre. Depuis l'après municipales les communistes ont commencé à débattre de la situation politique et de l'apport de notre Parti dans la période, avec les réorientations nécessaires de notre stratégie. Comment la fédération compte favoriser le débat et l'activité des communistes?

H.B.: Nous avons, depuis notre dernier congrès, confirmé notre attachement à la

stratégie du Front de Gauche. Les résultats aux deux dernières séquences électorales, qui n'ont pas été à la hauteur de nos ambitions, posent de réelles questions et exigent une réflexion approfondie sur comment poursuivre cette stratégie. Nous ne sommes pas les seuls dépositaires du Front de Gauche et donc pas les seuls à pouvoir apporter des réponses, mais notre apport est fondamental. Cette conférence Nationale nous permettra, j'espère, d'en préciser les contours.

N. de Bgre : Les mobilisations sociales se multiplient comme avec le mouvement des cheminots, celui des intermittents. Le 26 ce sera autour de la fonction territoriale d'être dans la rue avec la réforme prévue des Conseils Généraux et des Régions. Comment le Pcf est-il utile à ces mobilisations?

Quelles batailles le Pcf entend-il engager dans le département ?

H.B.: En effet, les mobilisations sociales se succèdent. Et c'est bien naturel. Avec un Gouvernement qui s'échine à tourner le dos aux attentes populaires, qui privilégie le dialogue avec le Medef et méprise un électorat qui l'a pourtant porté au pouvoir en 2012. Malgré deux sévères déconvenues électorales, le Gouvernement désavoué, persiste et signe. Aujourd'hui les cheminots qui défendent le Service Public ferroviaire, à l'heure ou sont écrites ces lignes, en sont à leurs sixième jours de grève et sont toujours autant mobilisés. C'est aussi le cas des intermittents qui luttent pour leurs droits, demain les salariés des collectivités territoriales, qui se demandent à quelle sauce ils vont être mangés dans le cadre de la réforme territoriale. Bien d'autres luttes se déroulent, je pense à Carbonne Savoie, à l'Alstom, aux Hôpitaux Publics et bien d'autres. Toutes ces luttes nécessitent un prolongement politique pour lequel les communistes et leurs fédérations sont disponibles.

N. de Bgre : Fin septembre aura lieu la fête de l'Humanité 65. Sa préparation est engagée et son importance première au vu de la période. Peux-tu en dire quelques mots pour conclure?

H.B.: Comme chaque année, l'évènement politique de la rentrée, sera notre fête de l'Huma 65. Avec son animatrice Yvette Lesage toute l'équipe de la commission de la Fête est à pied d'œuvre depuis quelques semaines pour créer l'évènement. Débats, Expos, convivialité, concert et meeting seront au rendez-vous. J'insiste sur un point, le succès, le rayonnement de cette fête dépend d'abord de l'implication des communistes.

Suite de l'Éditorial

Un chantier à gauhe

Cette Gauche qui n'est pas celle du dumping social, de la casse des services publics, de la destruction du code du travail et de la protection sociale, cette Gauche qui combat le GMT ce grand marché transatlantique, espace de libre-échange ou régnera la loi des multinationales, cette Gauche qui place les solidarités locales, nationales, internationales pour l'intérêt des peuples et non ceux du Capital.

Cette Gauche c'est celle de l'Humain d'abord. C'est celle des communistes et de leurs partenaires au sein du Front de Gauche. L'avenir de celui-ci est en débat. Comment poursuivre le Front de Gauche en préservant et respectant ce qui a fait son originalité et sa richesse : l'union de Partis aux origines et histoires différentes, tout en lui donnant une nouvelle dimension, permettant d'associer d'autres forces progressistes, y compris socialistes qui refusent aujourd'hui les dérives du Gouvernement Hollande et pour qui l'alternative à l'austérité est possible!

Tel est le grand chantier à ouvrir sans tarder : Poursuivre la réflexion salvatrice nécessaire, dans le Parti communiste et avec nos partenaires, afin de donner un second souffle au Front de Gauche et que puisse émerger, rapidement, une réelle alternative de Gauche dans ce pays.

Rappel - Résultats des élections européennes

Candidats Front de Gauche (France métropolitaine)

Île-de-France

Patrick Le Hyaric193 204 6,55 Élu

Nord-Ouest

Jacky Hénin173 531 6,38

Sud-Ouest

Jean-Luc Mélenchon 252 065 8,57 Élu

Sud-Est

Marie-Christine Vergiat 197 705 5,96 Élue

Grand-Ouest

Myriam Martin41 356 5,19

Grand-Est

Gabriel Amard 127 230 5.24

Centre

Corinne Morel-Darleux.....110 013 7,47

 Le Front de gauche au-dessus de 8 % dans 25 départements

PLUS DE 10 %:

Seine-Saint-Denis (12,20), Hautes-Pyrénées (12,19), Ariège (11,9), Cher (10,3), Allier (10,29), Dordogne (10,1)

PLUS DE 9 %

Lot (9,9), Val-de-Marne (9,8), Creuse (9,8), Gard (9,76), Aude (9,5), Corrèze (9,23), Landes (9,18), Pyrénées-Orientales (9,08)

PLUS DE 8 %

Puy-de-Dôme (8,8), Alpes-de-Haute-Provence (8,7), Haute-Vienne (8,7), Hérault (8,6), Tarn (8,6), Nièvre (8,54), Bouches-du-Rhône (8,4), Gers (8,4) Haute-Garonne (8,06), Lozère 8,04), Ardèche (8,03 Dans le département (2° score national après la Seine Saint Denis), à Tarbes et la majorité des villes et villages, le Front de Gauche maintien plus ou moins son niveau voir progresse sensiblement par rapport au scrutin Européen de 2009.

Quelques chiffres:

Département: 12,19 % (11,25 % en 2009), Aureilhan: 14,15 % (16,01 % en 2009) Argelès: 9,43 % (10,46 % en 2009), Bagnères: 13,60 % (9,95 % en 2009), Bordères : 17,55 % (16,85 % en 2009), Barbazan-Debat: 13,58 % (14,26 % en 2009) Bazet: 28,47 % (30,29 % en 2009), Capvern: 22 % (19,50 % en 2009) lbos: 10,79 % (12,85 % en 2009) Juillan: 9,17 % (9,82 % en 2009) Lannemezan: 9,46 % (8,68 % en 2009), Lagarde: 30,35 % (24,19 % en 2009), Laloubère : 9,16 % (6,70 % en 2009), Lourdes: 5,41 % (4,83 % en 2009), Odos: 11,63 % (11,3 % en 2009), Oursebelille: 20,83 % (19,28 % en 2009 Séméac: 14,70 % (15,38 % en 2009), Soues: 26,27 % (25,46 % en 2009), Tarbes: 12,95 % (12,91 % en 2009), Vic Bigorre: 10,59 % (8,98 % en 2009).

Capvern retour aux sources

A Capvern comme partout ailleurs, les urnes ont rendu leur verdict européen.

Sans doute, bien des caractéristiques dégagées par l'analyse générale du scrutin se retrouvent ici. Avec toutefois, une particularité. Et pas des moindres ! Le tandem FN-UMP qui caracole dans maints endroits, se trouve ici relégué aux troisième et quatrième places. Devancé par le Front de Gauche et la liste PS-PRG. Au moment où la crise de confiance que connaît la gauche lui impose de se ressaisir pour offrir une alternative à l'austérité qui sévit dans l'hexagone, comme dans l'ensemble du continent, Capvern dispose d'un atout pour s'atteler à cette tâche. Un atout que beaucoup lui envieront. Le total Front de Gauche - PS - PRG, 219 voix, dépasse de 62

voix celui de la droite et de son extrême. En incluant les 49 voix recueillies par la liste écologiste conduite par José Bové, la gauche franchit la barre de la majorité absolue (50,94 %), laissant l'attelage FN-UMP à plus de 10 points.

Voilà donc un potentiel qui ne demande qu'à fructifier. D'autant que le plus grand nombre de Capvernois ayant réaffirmé avoir le cœur à gauche, l'ont exprimé en choisissant la même liste que leur maire et son prédécesseur.

Cela devrait inviter Jean-Bernard Colomès à la réflexion. Incontestablement, les chiffres en témoignent, des électeurs de sensibilité socialistes ont voté pour la liste Dastugue aux municipales, et pour la liste Mélenchon aux européennes. Parce qu'ils n'ont pas

supporté la pêche aux voix de la droite et de son extrême pour tenter de battre une liste se réclamant du rassemblement de toute la gauche.

Malgré ce mauvais calcul, la liste socialiste réalise aux européennes un score supérieur de 6 points à son score national. Que va en faire Jean-Bernard Colomès ?

Persévérer dans l'entêtement comme si ces deux scrutins ne lui avaient rien appris ou bien prendre acte qu'à Capvern, les mauvais calculs on sait les éliminer.

Mettre un terme à une stratégie suicidaire pour la gauche, telle est la seule attitude possible pour l'élection municipale en préparation

Avec ce qui attend la gauche, toute la gauche, aujourd'hui cela coule de source.

Christian Carrère

Tous ensemble pour le maintien de la maternité de Lourdes

La fermeture de la maternité de Lourdes est programmée et annoncée pour cette année 2014. Avec cette fermeture il va rester dans notre département deux maternités, toutes les deux à Tarbes, celle du Centre Hospitalier et celle de la clinique de l'Ormeau qui prend au minimum 140 euros de dépassement d'honoraires et qui en cas d'accouchement à risque envoie les parturientes vers... l'hôpital de Tarbes. Le collectif « Hôpital, santé 65 » a officiellement annoncé cette fermeture le 5 avril à Lannemezan, lors du rassemblement devant la mairie.

Je déplore le silence assourdissant de tous les acteurs concernés par la fermeture de ce service, important pour le maintien de la chirurgie sur place.

Comment vont faire les femmes et les couples de Gèdre, Cauterets ou de Préchac ? Elles devront se rendre obligatoirement à Tarbes où les conditions d'accueil se dégradent déjà faute de personnels soignants, de lits, de salles d'accouchement.

Non, il n'est pas possible d'accepter sans dénoncer, sans agir pour empêcher encore une fois le rouleau destructeur de la politique d'austérité du ministère de la santé d'écraser ce service public de première nécessité. Monsieur Hollande avait promis des services d'urgence à 30 minutes des populations, alors chiche, un accouchement constitue bien une urgence comme le disent les pompiers, les médecins de SMUR, les médecins gynécologues obstétriciens. Je dirai même une double urgence la vie du bébé et la vie de sa mère peuvent être en danger.

Le collectif de Lannemezan se bat depuis sa création, il y a trois ans, pour la réouverture de la maternité de Lannemezan, à Lourdes, elle n'est pas encore fermée, alors agissons tous ensemble !!!

Nous n'opposons pas les usagers des hôpitaux de Lannemezan à ceux de Lourdes, notre département de montagne se doit d'être traité comme tel. Nous ne pouvons pas être seulement une vitrine pour le ski ou le Tour de France, nos élus, les autorités doivent assumer au quotidien notre géographie. Pour que notre département ne devienne pas une zone de non-droits, il a besoin de services de santé de proximité.

Nous devons décider très vite d'une action unitaire sur Tarbes ou ailleurs pour alerter l'Agence Régionale de santé sur les risques qu'elle fera courir aux femmes enceintes du secteur de Lourdes si cette maternité ferme. Même si un centre de périnatalité ouvre en remplacement, il ne remplacera pas une maternité de plein exercice, les médecins urgentistes de Lannemezan peuvent en témoigner, eux qui sont obligés de donner la vie dans des conditions déplorables et dangereuses notamment pour les bébés prématurés.

Nous proposons qu'une action soit fixée en juin pour rassembler les populations et les élus de tout le département.

Nous sommes tous concernés, sans service public de santé, plus aucun jeune médecin ne voudra venir s'installer dans nos villes et villages de montagne. Le rôle des collectifs est bien de dénoncer et d'agir avec toutes les populations pour améliorer « l'accès aux soins et le droit à la santé » comme l'a proclamé l'étape de tour de France de Lannemezan de la coordination nationale des comités de défense des maternités et hôpitaux de proximité.

L'austérité pour la santé ça suffit, la France a les moyens d'une autre politique. Les citoyens paient leur dette personnelle, aux banques de payer la dette et la crise qu'ils ont créées, le gouvernement peut et doit agir.

Imposons d'autres choix, rassemblons nous au- dela de nos différences.

■ Geneviève Estibal
Présidente de CODEHOPLAN

Le racisme banalisé

La Commission nationale consultative des droits de l'homme (CNCDH), dans son rapport « La lutte contre le racisme, l'antisémitisme et la xénophobie », s'alarme de la progression de l'intolérance envers les étrangers dans notre société. Selon un sondage BVA, 74 % des gens pensent qu'il y a « trop d'immigrés en France » 15 points de plus qu'en 2011. « La tolérance en France a reculé pour la 4e fois consécutive » souligne la CNCDH, ce recul « s'étend à des groupes sociopolitiques qui jusqu'ici résistaient à la tentation xénophobe ».

Vécu de l'intérieur : lettre d'un de ses amis à une camarade du département.

Chère amie,

Depuis mon arrivée en France, à plusieurs occasions on m'a fait comprendre que je fais partie des « autres ». D'une manière crue ou plus subtile, selon les occasions. Mais ce n'est pas le fait de la majorité des français.

Malgré tout, j'ai toujours eu du mal à faire comprendre à mes amis proches et antiracistes la souffrance qu'engendrait cette exclusion « culturelle ».

L'attitude raciste commence lorsque l'on consigne un individu dans son appartenance, dans sa différence, dans son refus de nous ressembler en tous points. On est passé d'un racisme biologique à un racisme culturel.

Il ne suffit pas de remplacer la notion de race par la notion de culture, pour en avoir fini avec les risques non seulement de la xénophobie, mais même de l'exclusion raciste.

Le racisme culturel est devenu dans notre société à l'égard des « autres » l'exemple des Roms est flagrant), le racisme dominant.

Quoi qu'il en soit, les AUTRES, qu'ils soient relativement intégrés socialement, qu'ils appartiennent à une classe ouvrière paupérisée ou qu'ils soient des jeunes de banlieue, posent un défi à la gauche française, qu'elle semble bien incapable de relever.

L'opprimé n'est tolérable que s'il sait se montrer discret. C'était valable au Moyen-Âge et c'est toujours valable aujourd'hui

Sartre disait : « chaque conscience veut la mort de l'autre ».

Dans ce magnifique recueil de textes : Classer, Dominer », Christine Delplay analyse et décrypte ces mécanismes de l'altérité, ces liens inconscients entre la différenciation et la domination. Je vous suggère de commencer la lecture par le texte de la page 139 : « Race, caste et genre en France ».

Je vous embrasse

Mohan Madomercandy Né au Kérala (état de l'Inde), Naturalisé Français

L'Association des Amis de la Fondation pour la Mémoire de la Déportation (AFMD)

ne peut rester silencieuse devant la nouvelle provocation de la famille Le Pen

Le Pen n'en est pas à sa première allusion dans sa bouche n'est pas anodin. Il renvoie, une fois de plus, à l'idéologie nazie et à ses crimes.

Il s'agit assez clairement d'une opération politique destinée à rassurer les électeurs du Front

Le père envoie un signal à sa vieille garde, nostalgique du nazisme.

La fille rassure les nouveaux électeurs : « mon père a fait une « erreur politique »...

Non! La déclaration du fondateur du FN n'est pas une erreur politique mais une infamie qui tombe sous le coup de la loi.

L'AFMD, qui a pour but « de contribuer, par tous les moyens d'information sur la Déportation et l'Internement, à empêcher le retour dans le monde de situations aussi inhumaines que celles qu'ont connues les déportés et les internés... » ne peut tolérer la plaisanterie sur le mode badin à propos des fours crématoires où des millions de personnes humaines, du petit enfant au vieillard, ont disparu dans des conditions atroces.

L'AFMD rappelle que les victimes étaient de toutes nationalités, de confessions et de cultures différentes : juifs, protestants, catholiques, témoins de léhovah, tziganes, sans oublier les homosexuels et les handicapés mentaux...

Elle fait remarquer que les opposants à la politique nazie, communistes, socialistes, syndicalistes, résistants... à commencer par les Allemands eux-mêmes, ont payé un très lourd tribut à cette idéologie.

Non le Front National n'est pas un parti comme un autre. Sa banalisation représente un immense danger contre lequel il est plus que temps de réagir.

> Association des Amis de la Fondation pour la mémoire de la Déportation

Vie du Parti

A Albert Escalé

Notre camarade Albert Escalé vient d'être honoré, dans son village de la Barthe de Neste, puisque désormais le stade de foot portera son nom.

Pendant 55 ans, Albert a consacré beaucoup de temps et d'argent pour faire vivre le club de foot de La Barthe, a assumé toutes les tâches (président, maçon, femme de ménage, etc.) sans jamais se décourager. Le Maire et son conseil municipal ainsi que le jeune président du club ont reconnu en lui le parfait bénévole et l'ont distingué en baptisant le stade à son nom. Sa devise : « Il vaut mieux des jeunes sur un stade que livrés à eux-mêmes ».

Parallèlement, Albert militait dans son parti puisqu'il l'a représenté à cinq reprises dans le canton. Il a été élu conseiller municipal pendant six mandats. En même temps il assumait la marche de son entreprise de

le voudrais associer à cet hommage notre camarade Mauricette, son épouse qui l'a soutenu en étant en permanence à ses côtés, dans les bons et les mauvais moments. Albert, le modeste est passé de l'ombre à la lumière, il représente tous ces militants(es) qui œuvrent sans cesse pour faire partager les convictions des communistes pour un monde plus juste et plus solidaire.

Bon vent Albert pour continuer le chemin.

Andrée Pecondom

Hommage et rouge salut

Si je me permets d'écrire ces quelques lignes aujourd'hui dans les Nouvelles de Bigorre, c'est pour souhaiter un bon rétablissement à notre camarade Mme Cazajou Ginette, née Taurinya, victime d'un AVC à l'âge de 87 ans.

Peut-être que son nom de vous dit rien!

Elle adhéra, pendant la guerre, aux jeunesses communistes, fit du travail obligatoire à 14 ans et fut une militante dévouée dans la région toulousaine durant toute sa vie.

Si je peux aller plus loin dans mon sujet, c'est que Ginette est issue d'une grande famille de communistes, à qui il me plaît de rendre hommage et un rouge salut.

Tout d'abord son père, Taurynia, membre actif du parti, saboteur puis instructeur d'armes dans les maquis pour ces jeunes soldats sans uniforme, qui se battaient pour libérer la France du joug allemand. Il fut arrêté, interné à Rivesaltes puis déporté en Algérie. Il était aussi, de par ses sœurs, le beau-frère de deux grandes figures du parti rappelant des moments sombres de l'histoire.

L'un était Gabriel Péri, membre du comité central du PCF, journaliste à l'Humanité, il fut aussi député d'Argenteuil. Il a été fusillé par les nazis le 15 décembre 1941 au Mont Valérien, Il était marié à Mathilde Taurinya.

La deuxième figure historique de la famille, n'était autre qu'André Marty, officier de marine, qui fut l'un des héros de la mutinerie de la mer noire (1919). Ils s'emparèrent d'un torpilleur, hissèrent le drapeau rouge et rallièrent les bolchevicks. Plusieurs fois emprisonné pour son activisme, il fut gracié le 20 juillet 1923 et dirigea aussi les brigades internationales en Espagne. Il était marié à Pauline Taurinya.

Mathilde et Pauline, ses tantes, se sont battues pour que nos mémoires n'oublient jamais ces hommes en créant la revue Chateaubriand.

Je te souhaite Ginette, un bon rétablissement, Je pense que tous les camarades bigourdans te le souhaitent aussi.

> David Dauzet Section de Maubourguet

Amicale des vétérans du PCF 65

Assemblée générale Vendredi 27 juin à partir de 10 heures

Salle des fêtes de Salles-Adour

Suivi du repas traditionnel

Inscription avant le mardi 24 juin à la fédération au 05 62 93 12 67

Politique et Culture

SOIREE THÉMATIQUE DU PCF (N°3)

Libérer l'info des gardiens de la pensée unique

Vendredi 27 juin 2014 20 h 30 Amphithéâtre Bourse du Travail

A partir d'extraits de documents vidéo, nous dénoncerons la complicité des grands médias avec les pouvoirs économiques et politiques, le règne de la pensée unique, la méconnaissance et le mépris de ceux qui vivent, travaillent, créent et luttent pour un monde plus humain et plus juste. Nous réfléchirons ensemble : comment parvenir à une information (TV, radios, presse écrite) qui soit fondée sur l'indépendance et la liberté à l'égard des puissants ?

Comment instaurer un pluralisme sans discrimination ?

Ouelle démocratisation ?

Cette soirée thématique sera animée par **Bruno Vincens**, journaliste à l'Humanité. Important: Cette soirée s'inscrit dans la démarche de l'éducation populaire, c'est-à-dire accessible à tous et répond à la nécessité d'apprendre, d'échanger, de participer aux débats idéologiques de notre temps et ainsi contribuer au rassemblement de toutes les forces de progrès.





Fête de l'Humanité 65 27 et 28 Septembre 2014 à Soues L'incontournable vignette

La Fête de l'Humanité 65, c'est des débats, de la musique, des expositions, de la restauration, de la convivialité et de la camaraderie... Rencontre populaire, cette fête politique alliant culture et divertissement est le rendez-vous incontournable de la rentrée.

Son succès dépend pour beaucoup de la diffusion de la vignette et la contribution de chacun est déterminante.

Autour de vous, amis, familles, connaissances n'hésitez pas à la vendre et à insister sur son caractère particulier, à savoir que donnant lieu au tirage d'une tombola, elle peut permettre à 2 personnes de partir en voyage pour un montant de 1 200 € (destination au choix).

Elle est désormais disponible auprès des militants communistes suivants :

Section d'Aureilhan: Bernard Clos-Versailles Section de Bagnères: Alain Amaré Section de Bordères: Philippe Barrière Section de Soues: Jean-Pierre Bastianini Section de Lannemezan: Marie-Claude De Vita Section de Maubourguet: Christian Éambours Section du Pays des Coteaux: Monique Goudenne Section de Séction de Séction de Tarbes: Elisabeth Carrère Section de Vic: Danièle Sarrelabout

Le compte à rebours a commencé et à tous d'en faire une Fête à Vivre et à Rêver.

■ **Yvette Lesage**Responsable de la fête

fetehuma65@orange.fr - http://fetehuma65.canalblog.com

Devoirs de vacances

Cela devait arriver, certaines personnes et non des moindres se sont un rien offusquées à la lecture de mon dernier papier. Du coup on n'est pas loin de me faire endosser la responsabilité du triste score du Front de Gauche aux européennes. Certes j'ai le dos large bien plus large que celui d'un cabillaud d'élevage. Cependant, pour quelqu'un comme moi, frêle en politique, et candide dans l'art des scrutins, se voir rangé dans la mare des gros poissons de la cause abstentionniste est une accusation qui paraît quelque peu démesurée.

Je l'ai définitivement compris, je suis un communiste d'un autre temps, mes analyses sont aussi utiles au parti qu'une ligne de trois quarts dans le rugby moderne. C'est donc l'esprit penaud que j'ai décidé de me recycler dans la nouvelle rubrique « loisirs » des nouvelles de Bigorre et que je vous annonce que je ne sèmerai plus le trouble dans ces colonnes. Laissons donc la politique aux spécialistes et restons sur le créneau populaire : **le farniente**

Puisque l'été approche vous trouverez ci-contre quelques mots croisés qui vous aideront à passer le temps jusqu'aux prochaines élections.

Pierre Domenges

HORIZONTAL: 1. notre super woman - 2. Dans l'ombre du chef - organisation militaire - 3. Pièges à cons - 4. chance- en France-dedans - 5.sans but - et pourtant peu nombreux - 6. sert à la construction des immeubles - fayote - 7.lustres - 8. Blum était moins bourrin que Zitrone - détourne - Marine devant Jeanne d'Arc - 9. risque dans certaines réunions ou meeting du PC.

VERTICAL: 1. Aime l'argent - 2. nos cotisations ne servent qu'a payer celui du colonel Fabien - nouveau - 3. infinitif - social traitre - 4. même avec un B elles sont de moins en moins pleines - 5. possessif - possessif - 6. ile - états unis - démonstratif - 7. super héros fatigué et parfois fatiguant - 8. fées-la grenouille qui veut se faire plus grosse que le bœuf - 9. fin de verbe conjugué - FN - 10. heure anglaise - Europe unie - 11. Elvis est celui du rock - demi râble - 12. sur le maillot du stade - participe - 13. 2014 en est une de merde pour le front de gauche - do - 14. sainte-enlève.

	1	2	3	4	5	6	7	8	9	10	11	12	13	14
1	1	W. W.	1				60			= 0 4				
2	10			3 0	A A		10				100	1 × 0		
3						7 1	K.	X			×			
4	17			- 3										7 - 1
5			10		辆	1 5		V V		30			7	
6	έχN					1,5			- 3	10.0	, ×	0 0 A		
7	400			T.A	10						1 01 0			× =
8	13		N N Y			8 8	1.5	11,1				× , .	2	,5 _X
9									=			100		2